

## 総合教育センター再整備についての地域住民説明会意見内容

### 1. 説明会開催日時・場所

	開催日時	開催場所	出席人数
1	令和6年5月11日(土) 10時～10時30分	東習志野コミュニティセンター	11名
2	令和6年5月11日(土) 13時30分～14時30分	実花公民館	11名
3	令和6年5月14日(火) 19時～20時	東習志野コミュニティセンター	16名
4	令和6年5月15日(水) 19時～19時30分	実花公民館	3名

### 2. 主な意見等

#### (1) 会場：東習志野コミュニティセンター

	意見等
1	実花公民館の場所について、地域での利用の可能性とは何か。どのように使うのか。
2	プラネタリウムは残すのか。
3	実花公民館と東習志野CCの形や利用方法が違う。どちらかに統合するのか。
4	公民館はいろいろと講座があり、地域にとってもいい場所である。
5	場所は、まとまるより、行ける範囲にちょっとずつある方がよい。立ち寄って休憩できるコーナーを作してほしい。
6	子どもたちの行き場や遊び場、学童が自由に来られる場所にしてほしい。
7	施設の老朽化をどう考えるか。いつ建つのか。予算化されているのか。
8	市のホームページ等で案内してほしい。わかりやすくしてほしい。
9	老朽化しているところもあるので、もっと前倒してやることを検討してほしい。
10	複合化で今の場所から新しい場所に移り、実花公民館は郷土資料館になると聞いているが、東習志野CCはどうなるのか。
11	地域での休憩所(真夏のクーリングシェルター機能、公園利用者のトイレ)とする等、活用できるものは活用してほしい。
12	社会福祉協議会の東習志野支部と実習支部からの要望を活かしてほしい。
13	物理的な再整備と、機能的な再整備は挙げられているが、そこを使う人にとっての利便性がないと、意味がない。
14	利用者からの需要や利便性をよく考えてほしい。駐車場にある防災倉庫の機能を残してほしい。有価物の回収にも使っている。必要不可欠な施設であり、地域が行政に協力して活動している拠点である。
15	CCと公民館はそれぞれ総務省と文科省の法令に基づく。公民館はアルコールが飲めない。CCは利用できるの、新年会や表彰会後パーティーがある。公民館とCCのどちらの機能を優先するのか。
16	50年前の高度成長期の中で多く人を集めたいということで大きな施設を作った。今は今のニーズがある。土曜日に社会福祉協議会の心配ごと相談をやっている。大会議室を使っているが、小さな部屋もあるといい。保護司の活動で面接できる場所がほしい。市民の会も10人以下の場合も多い。社会貢献的なところも理解いただきたい。
17	臨時駐車場毎週金曜日に有価物の回収をしている。倉庫を使っている。移動するのか、同じ場所に残すのか、考慮してほしい。
18	新しい施設は何階建てか。
19	既存施設4,600㎡程度と聞いている。必要とされる面積の積算根拠には部屋の数や大きさが計算されているか。
20	教育と文化というコンセプトから、計画を立ててほしい。数字だけにとらわれないように。
21	駐車場の計画は、3施設分を合体して、どのくらいの台数を想定しているか。
22	壊して建てている間の駐車場をどうするのか。場所がない。
23	習志野市のコンセプトは教育と文化である。プラネタリウムが閉鎖になった。地域は落胆している。復活できるか。スペースを確保していただければと思う。災害時の避難所の受け入れの機能も併せて作ってほしい。
24	交通量やアクセス、マラソン道路について、4丁目など交差ができないところがある。工事によって一時的に交通量が増えることが考えられる。
25	松並木の道路が狭いので、しっかりと考えてほしい。
26	若い人たちや高校生の意見は聞き取っているのか。QRコードからアンケートもいいが、直接行って聞いてみてほしい。将来の行き場所になることを重視しないといけない。10年後を見据えて取り組んでほしい。
27	建設場所は総せにこだわらず、隣の公園という発想もある。
28	自動車は3丁目に文教通りから入る。朝は特に交通量が多い。車通しがすれ違えない。高齢者は車を押すので、平面でない歩道ではなく車道を歩く。交通のことを徹底的に考えてほしい。学校が近い。コロナワクチン接種のときの交通状況が酷かった。
29	花壇の切れ目で対向車とすれ違っている。花壇が好きだが、生活道路として考えると、車道を整備することも考えられる。
30	行政は一回決めたことをなかなか変えられない。せっかくやるのだから、今、こういう意見を取り入れて、それを踏まえた内容で再度報告してほしい。
31	アンケート結果を踏まえて基本構想を作してほしい。見せてほしい。
32	決める前にみんなの意見を聞いたのだから、取り入れて、こういうように作りましたと出してほしい。
33	東習志野CCの跡地は何に使うのか。

(2) 会場：実花公民館

	意見等
1	この建物がなくなると、町会活動ができなくなる。地元の町会は地元ないと活動ができない。新しい場所でやるように言われてもどうしていけばよいか。
2	ここは資料館になるが、そんな所に人は来ない。もったいない。子どもやいろんな人が来られる場所がよい。
3	町会活動の例として、サマーコンサートや盆踊りではいろんな団体が控室等でこの建物に集まる。大きな行事だけではなく、各活動でこの建物を使っている。
4	実花公民館は歴史がある。周辺施設の老朽化の状況を知りたい。習志野高校も修理が必要である。
5	町会活動は、公民館の団体活動とは違って、離れた場所に移った調理室を借りることはできない。なぜ場所をここから移すのか。
6	東習志野地区はもともと自衛隊の土地だったところを環境整備した。実花小学校の開校時には体育館がなかった。自衛隊の補助金を活用して、1階に体育館、2階に公民館を整備した経緯がある。実花町会はここで活動してきた。
7	公民館は市の施設である。文教施設の一環である。地域のものではない。
8	新しい施設の整備には賛成である。時代が変わればいろいろ変わってくる。8丁目町会には公共施設がない。8丁目町会館も町会に引き継がれている。実花町会の活動の問題は今回の再整備には関係はあっても、直接関係はない。町会で考えることではないか。実花公民館の場所だと、実花地区の人は集まっても、東習志野地区の人が活動するのに不便である。できたら総合教育センターに移転してもらいたい。
9	文教施設と公民館の考え方はまったく異なる。教育センターがダメになり、お金がかかるから統合するみたいに見える。そういうことを整理しながら進めてもらえば、将来的には市民のためになると考える。
10	防災対策の考え方を取り入れることはどうか。地域のためになる。
11	実花公民館のサークル活動は、基本的に新しい施設に移ることになるのか。定期的な活動にここを使うことはできるのか。
12	交通手段をどのように考えているか。
13	郷土資料館にも駐車場は整備するか。どう使うのか。管理人を残してほしい。
14	現在、実花公民館の事務室にある印刷機を使用しており、再整備後も印刷機を残してほしい。
15	東習志野CCと実花公民館で活動している団体の数が多い。どんな方向性か。部屋の予約については埋まる時間帯と空いている時間帯がある。
16	市内では、津田沼、大久保、東習志野と人口の多いところで、再整備をしている。東習志野は、相当規模の町である。東習志野は今後も現在の工場の動向により、新たな住居が立つ可能性もある。積極的に前向きに地域のことを考えて、計画に入れていただきたい。
17	実花町会として、1年を通して、お祭りやイベントを開催している。新しい構想の中で、公民館、体育館、各施設に事細かくアンケートを取っていただき、具体的に何ができる何ができないと実花町会と会話していただきたい。跡地の活用も検討いただきたい。
18	体育館はどうなるのか。
19	資料館は建物をそのまま使うのか。各部屋はその大きさのまま残すのか。
20	建物の全体の広さは決まっている。いろいろ地域の催し物をする中で、置き場所や準備する場所がほしい。
21	調理室で蕎麦打ちをしている。新しい施設にも調理室を揃えてほしい。
22	歴史資料展示室でも年数回程度の催しはやるのか。今の館長は元校長先生で、積極的に企画を出し、展示会に結構人が集まっている。地域をアピールしたい。気軽に入れるような形で続けてもらいたい。
23	若い世代や子どもたちに再整備にかけてどのような部分が必要なのかお聞きしたい。
24	東習志野に住んで約50年間経つ。実花小学校ができた時に子が通った。体育館がなかった。それでここができた。実花地域から実花公民館がなくなってしまう。なぜ東習志野に行かなければならないのか。ここで活動してほしい。
25	習志野市には資料館がない。ぜひ作ってほしい。市民大学で2年間市内の公民館をまわって、いろんな勉強会があった。他の地域の人は実花公民館の場所をわかってなかった。但し、ここに資料館を作って、人が集まるのか。東習志野の新しい施設に作ることも考えられるのではないか。
26	再整備では地域活性化のために考えていただきたい。